

## ABSTRAK

Dini Permatasari, 21382042015, *Keabsahan Perilaku Petani Tembakau Dalam Perspektif Mukhabarah (Studi Kasus di Desa Prekbun Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan)*. Skripsi, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Pembimbing: Ah. Kusairi, M.HI

**Kata Kunci:** *Perilaku Petani Tembakau, Mukhabarah*

*Mukhabarah* adalah akad kerja sama yang dilakukan oleh pemilik lahan dengan petani dengan modal sepenuhnya menjadi tanggung jawab petani. Dalam *mukhabarah*, setiap pihak yang mengingatkan diri dalam pelaksanaan kerja sama memiliki tugas wilayahnya masing-masing sesuai dengan rukun dan syarat *mukhabarah*. Apabila rukun, syarat, atau ketentuan lain tidak terpenuhi maka akan menyebabkan akad kerja sama yang dilakukan tidak sah. Ketidaksesuaian tersebut tidak hanya menyebabkan akad menjadi tidak sah, melainkan juga akan menimbulkan perselisihan antara kedua belah pihak. Fenomena yang peneliti lihat di lapangan terdapat beberapa petani tembakau yang melaksanakan akad *mukhabarah* dengan posisi sudah memiliki lahan dan hal tersebut dilakukan dengan menawarkan sistem penjualan yang berbeda, yaitu *coklah* dan *rajangan*. Kedua sistem penjualan tersebut memiliki perbedaan dalam proses penjualannya, sehingga perilaku petani tembakau yang diterapkan dalam melaksanakan akad *mukhabarah* pun juga terdapat titik perbedaan, baik dari proses pelaksanaan akad sampai proses penyerahan lahan kembali.

Dalam penelitian ini, terdapat fokus penelitian, yaitu: 1) Bagaimana perilaku petani tembakau di Desa Prekbun Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan? 2) Bagaimana keabsahan perilaku petani tembakau Perspektif *Mukhabarah* di Desa Prekbun Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan? Penelitian ini tergolong ke dalam jenis penelitian hukum empiris. Yang dimaksud dengan penelitian hukum empiris adalah penelitian yang menggunakan fakta-fakta lapangan yang diperoleh dari perilaku manusia. Adapun pendekatan yang digunakan, yaitu pendekatan sosiologi hukum yang memiliki tujuan untuk mengetahui pemberlakuan hukum yang ada di masyarakat.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, perilaku petani tembakau di Desa Prekbun Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan disesuaikan berdasarkan jenis metode penjualan yang digunakan dan disebabkan oleh kekhawatiran terhadap resiko kerugian yang akan didapatkan ketika cuaca buruk. *Kedua*, Perilaku petani tembakau yang diterapkan di Desa Prekbun Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan baik yang menggunakan metode penjual *coklah* ataupun *rajangan* berdasarkan perspektif *mukhabarah* sudah ada yang absah dan ada yang tidak absah.